

## Hommage à René DRAP

René Drap décide de s'engager le 18 mars 1941 à Montpellier au groupe de transmission 8/16 d'où il est dirigé sur Alger en juin 1941.

Affecté au 19<sup>e</sup> régiment du génie à Oran en septembre 1942.

Il participe à la campagne de Tunisie du 25 novembre 1942 jusqu'au mois de juin 1943.

Volontaire pour effectuer des missions en France occupée.

Il embarque le 27 octobre 1943, sur le "*SS FRANCONIA*" à Alger et son convoi maritime arrive à Liverpool le

6 novembre 1943. Il intègre les Forces Françaises Combattantes et René est affecté aux BCRA\* sous le pseudo René LAUNE. Détaché au Plan Sussex 1944.

Cette opération tripartite ultrasecrète était voulue et souhaitée par l'État-major du Général Eisenhower en prévision du débarquement en Normandie : l'opération "Overlord".

118 hommes et 2 femmes sont recrutés pour ce plan.

Tous volontaires ils sont formés par les services spéciaux américain (OSS)\* français (BCRA) et anglais (SIS)\*.

Entraînés aux métiers "d'espions" ils pourront exécuter ces très secrètes missions de Renseignement en France occupée.

L'entraînement est complet et intensif durant plusieurs semaines. Il se déroule dans les manoirs de Glenalmond et Prae Wood house à Saint-Albans au nord de Londres.

A l'étude : Codage et décodage de message, usage d'émetteurs récepteurs clandestins, tir, close combat, apprentissage à la conduite de tous types de véhicules, maniement d'explosif, topographie et enfin le stage très rapide (1 semaine) de parachutisme à Ringway près de Manchester.

La 1<sup>ère</sup> équipes "Pathfinder" est parachutée la nuit du 7 au 8 février 1944.

Ces agents sont parachutés en civil derrière les lignes ennemis par équipes de deux, un observateur et un radio.

Missions : transmettre à Londres à l'EM d'Eisenhower (à toute heure du jour et de la nuit) des informations importantes concernant l'ordre de bataille

allemands, les convois de matériel, de munitions, de troupes, certaines équipes arriverons même à situer des sites de lancement des bombes volantes V1 etc.

Chaque agent pour effectuer sa mission est doté d'une grande quantité de matériel avec, en plus, la mortelle pilule de cyanure de potassium, pilule qui en cas d'arrestation et de tortures permettra à l'agent de se donner la mort afin de ne pas parler !

L'équipe "DIANE" composée du sous-lieutenant René DRAP (radio de la mission) et son binôme Claude de PERTHUIS (Observateur) est parachutée la nuit du 10 au 11 mai 1944 à NAUFLES SUR ISLE à 35 km au SW d'EVREUX dans l'EURE. Lieu de la mission prévue à ETAMPES (Seine et Oise).

Hébergés et cachés par des résistants locaux le travail d'information des deux agents a été jugé remarquable et réalisés dans des conditions particulièrement dangereuses.

Les services américains de l'OSS décernent alors au sous-lieutenant René Drap la Bronze Star Medal (une des plus haute décoration américaine) côté français, René Drap est également décoré de la Croix de guerre 1939-1945.

René DRAP a été particulièrement discret sur cet épisode de sa vie. Il devait tenir un silence absolu sur les actions auxquelles il a participé.

Il faut dire que cela a été facilitée par la discrétion du côté des autorités. On se demande pourquoi cet épisode de la guerre 39-45 n'est pas davantage connu ? Nombreux pourtant y ont laissé leur vie !

Ce n'est qu'après son décès en 2002 que ses enfants ont découvert des documents retraçant son parcours. Par la suite René Drap a été honoré dans sa ville natale de Pignan située près de Montpellier, là depuis 2019 un rond-point porte dorénavant son nom.

A Paris en 2016 une exposition temporaire baptisé : « Guerres secrètes » a été organisée par le musée de l'Armée aux Invalides.

A l'occasion de cette grande exposition, la collection Sussex exposés au MM PARK en Alsace, a prêté de nombreux souvenirs. La chevalière de René DRAP a pu être exposée et présentée à plus de 90 000 visiteurs.

Il est assez impressionnant de voir combien ces hommes et ces femmes envisageaient le sacrifice ultime afin de nous permettre de vivre dans une société libre.

Épisode insuffisamment reconnu, ces cinq années de sa vie n'ont pas été prises en compte au moment de sa retraite !

Parcours de vie assez extraordinaire car il a été joueur de foot professionnel, avant de rejoindre la société Carnaud, le foot, c'est un sujet que nous abordions plus facilement.

Voilà ce que nous voulions partager, de la vie d'un homme résistant de la première à la dernière heure, encore une fois, au regard du devoir de mémoire.

Pas inutile dans la période actuelle !

Pour les personnes désireuses de connaître un peu mieux les missions du plan Sussex, sachez qu'un grand nombre d'informations sont disponibles via des sites Internet :

Dominique Soulier lui-même fils d'un ancien radio du plan Sussex est le conservateur de cette collection.

Contact : [dsoulier@mmpark.fr](mailto:dsoulier@mmpark.fr)

<http://www.plan-sussex-1944.net/>

<http://www.mmpark.fr/>

\*Office Strategic Services

\*Bureau Central de Recherches et d'Action les services secrets de la France Libre

\*Special Intelligence Services